

## AIDER À DEVENIR PARENTS

### Groupe de la Majorité municipale

Depuis 20 ans, notre majorité s'emploie à aider les parents dans leur mission éducative à travers de nombreux dispositifs mis à leur disposition. C'est un enjeu considérable qui, outre la sérénité retrouvée des parents et le bien-être des enfants, a des répercussions évidentes et immédiates sur leur réussite scolaire, leur comportement dans et en dehors de l'école, leur sens des responsabilités et leur manière de concevoir la vie en collectivité. L'ensemble de cet apprentissage, qui participe également de la tranquillité de la vie publique, ne va pas nécessairement de soi et la mairie a souhaité pouvoir aider les parents qui le désiraient à trouver les voies et moyens pour soutenir leurs enfants sur ces différents volets-là. Le premier dispositif à avoir vu le jour est celui du « Carrefour des parents » qui a épaulé, depuis 2004, 20 000 d'entre eux. C'est dire son utilité. Le principe est simple : il permet à des parents, en proie à des difficultés ou à des questionnements, de rencontrer des psychologues, des parents-référents ou un expert sur un sujet donné, afin de trouver les réponses aux questions qu'ils se posent concernant l'éducation de leur enfant. Autre pilier de notre politique d'aide à la parentalité, mis en place en 2005 cette fois, les parents-relais. Ces derniers, vacataires à la mairie, suivent une formation et vont à la rencontre des enfants et des adolescents, durant les week-ends et les vacances scolaires pour répondre à leurs questions et, le cas échéant, les orienter vers des dispositifs de soutien.

Troisième dispositif : le programme de Réussite Éducative, instauré en 2005, avec le choix que nous avons fait de le rendre accessible à l'ensemble de la ville, et pas seulement aux quartiers prioritaires. Ce programme permet d'accompagner les parents dans quatre registres : le soutien à la scolarité ; l'accès aux loisirs, à la culture et aux sports ; et le bien-être santé. Ce travail se fait sous forme d'ateliers. Quand il est question de « soutien à la scolarité », un tuteur (vacataire engagé par la mairie) intervient au sein même des foyers pour apporter une méthodologie de travail dans le cadre des devoirs. Enfant et parents sont impliqués de la même manière dans ce cursus, essentiel là encore.

Enfin, dans le cadre des clubs "Coup de Pouce", les parents sont invités à participer aux différents ateliers avec leurs enfants, à porter ainsi un regard valorisant et bienveillant sur eux afin d'être acteurs de leur épanouissement.

Nous continuons de penser que notre politique d'aide à la parentalité, innovante et accessible à toutes les familles, constitue un maillon indispensable dans le triptyque que nous avons mis en place il y a plus de vingt ans maintenant, et qui associe, de manière cohérente et efficace, aide à la parentalité, prévention éducative et répression.